



Las apuestas de Morena

La elección del 2024 será la más grande de la historia. Sus resultados dibujarán un nuevo mapa político en el país. La decisión de formar gobiernos recaerá en más de 97 millones de posibles electores que tendrán a su disposición más de 170 mil casillas; por lo que es, sin exagerar, una cruzada nacional para mostrar la convicción compartida de seguir viviendo en democracia.

Se elegirá un nuevo titular del Poder Ejecutivo. Pero también se renovarán 9 gubernaturas: las de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, además de la jefatura de Gobierno de la CDMX. Hay que añadir la elección de 128 senadores y 500 diputados federales. En 31 entidades habrá nuevo Congreso Local, lo que supone 1,098 diputaciones locales. En 29 estados se competirá por 1,787 alcaldías, 1973 sindicaturas y 14,160 regidurías.

No olvido mencionar las 16 alcaldías y 160 concejales para la CDMX. Las cifras son abrumadoras. Es mucho lo que está en juego y por eso, por la responsabilidad de un medio de comunicación nacional cuya línea editorial

es México, nuestro grupo editorial resolvió abrir este espacio denominado "Crónica Electoral 2024" para dar seguimiento puntual, riguroso, imparcial del proceso y brindarle a los lectores y a quienes nos siguen en las plataformas digitales, elementos para formar juicios y que ejerzan sus derechos ciudadanos a plenitud en la jornada del domingo dos de junio del 2024.

La reforma electoral de 2014 le dio al INE la atribución de no solo organizar las elecciones federales sino también, en coordinación con los Organismos Públicos Locales Electorales, las elecciones locales. El Instituto tiene ahora una nueva presidenta del Consejo General, Guadalupe Taddei, quien es licenciada en Administración Pública por la Universidad de Sonora, con más de 25 años de experiencia en la función pública electoral. Dirigió el Instituto Estatal Electoral de Sonora y desde el 31 de marzo de este año la Cámara de Diputados la designó como la primera mujer en consejera presidenta del INE.

El proceso de sucesión presidencial empezó una nueva etapa con la reunión el domingo 11 de junio, del Consejo Nacional de Morena, integrado por 365 personas,

que alcanzó los siguientes resolutivos. Participan en la encuesta que determinará al candidato de Morena seis personas: Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum, de Morena, más Manuel Velasco del PVEM y Gerardo Fernández Noroña, del PT.

En esta entrega analizamos a los cuatro aspirantes morenistas.

No se elige todavía al candidato presidencial, sino al "coordinador nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación" que, llegado el plazo, será registrado como candidato presidencial.

Los inscritos en el proceso podrán hacer trabajo de proselitismo hasta el 27 de agosto. Del 28 de agosto al 3 de septiembre se levantarán las encuestas, 5 en total. Una elaborada por el propio partido y las otras cuatro por casas encuestadoras todavía por definir.

El 6 de septiembre la dirigencia de Morena estará en condiciones de dar a conocer el nombre de su candidato o candidata. Los participantes firmaron un compromiso de unidad y de respetar el resultado que será inapelable. *(Juan Manuel Asai) •*

Perfiles

Claudia Sheinbaum**CDMX, 1962.**

Inició su carrera política como activista estudiantil en la UNAM. En esa casa universitaria estudió Física en la Facultad de Ciencias y obtuvo en doctorado en Energía en la Facultad de Ingeniería de esa casa de estudios. Con una larga estancia en la Universidad Berkeley, California. En la CDMX ha sido secretaria de Medio Ambiente, jefa delegacional en Tlalpan y en el 2018 se convirtió en la primera jefa de Gobierno electa en la CDMX. Siguiendo las directrices de Morena a partir del 16 de junio renunció al cargo y quedó en su lugar Martí Batres.

Marcelo Ebrard**CDMX 1959.**

Cuando era estudiante del Colegio de México se vinculó con Manuel Camacho Solís, quien lo llevó a las grandes ligas de la política mexicana todavía en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari. Cuando Camacho salió del PRI, Marcelo lo acompañó y comenzó su relación con Andrés Manuel López Obrador de quien fue sucesor en la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El pasado 11 de junio renunció al cargo de secretario de Relaciones Exteriores.

Adán Augusto López**Tabasco 1963.**

Es paisano de López Obrador, a quien conoció en los tiempos de vacas flacas. La familia de Adán Augusto le brindó todo tipo de ayuda. Es abogado y fungió como notario en Villahermosa. Fue diputado local, federal y senador. En el 2019, ya en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, asumió la gubernatura de Tabasco y en el 2021 pidió licencia para venir a la Secretaría de Gobernación.

Ricardo Monreal**Zacatecas 1960.**

Es cabeza de un importante clan político de Zacatecas. Monreal fue gobernador del estado y su hermano David es el actual mandatario y otro hermano, Saúl, es alcalde de Fresnillo. Monreal es abogado con estudios de posgrado en la UNAM en cuya Facultad de Derecho es profesor de Derecho Constitucional. Monreal fue coordinador de la bancada de Morena en el Senado y titular de la Junta de Coordinación Política, cargos a los que ya presentó su renuncia. *(Juan Manuel Asai)*



Cambios en el mapa electoral electoral 2018



Votantes: 56'611,027

2012



20 Enrique Peña Nieto 7 + DF AMLO
4 Josefina Vázquez Mota

Votantes: 50'143,616

2006



16 Calderón 15 + DF AMLO

Votantes: 41'791,322

Imagen pública

Un importante porcentaje de la transmisión de un mensaje personal o institucional, es no verbal, de ahí la importancia de saber conducir la comunicación corporal. Para ello de manera breve revisamos la imagen pública tomando en cuenta el mensaje corporal.

Marcelo Ebrard

Mensaje Corporal: Con una actitud positiva que refleja el mensaje de su camiseta. Su postura comunica seguridad y confianza.

Lo que Dice su Imagen: Transmite un mensaje de estar dirigiéndose a otro lugar, con alegría y esperanza. Al sonreír inspira cercanía.



Adán Augusto López

Mensaje Corporal: Comunica fuerza y vigor, es fácil para él acercarse a la gente e integrarse. Puede sumar puntos si sonríe con mayor frecuencia.

Lo que Dice Su Imagen: Parece una persona muy comprometida y dura para trabajar. Su altura le proporciona liderazgo.



Ricardo Monreal

Mensaje Corporal: El político zacatecano cumple disciplinas tradicionales de comunicación que le ayudan a su imagen pública. Puede mejorar sus posturas para transmitir mayor firmeza y rigor.

Lo que Dice su Imagen: Su apariencia transmite un mensaje de amabilidad y sencillez, con acciones corporales positivas derivado de su trabajo como maestro.



Claudia Sheinbaum

Mensaje Corporal: La jefa de gobierno de la CDMX lleva casi un año mejorando su imagen pública, lo que le ha permitido entrar a espacios de publicaciones especializadas en modas, y financieras, reafirmando su imagen social.

Lo que Dice Su Imagen: Aparece como una mujer refinada, culturizada, y sencilla. En ocasiones se le ve con energía y decisión, a pesar de que en otras el cansancio se hace presente.

(Gerardo González Acosta).

